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摘要 

近年時有輿論質疑大學入學管道的名額分配不均，個人申請管道核定名額所佔比

例越來越高，導致考試分發管道名額過度縮減。本文重新檢視核定招生名額的相

關數據，並搭配實際招生結果加以比較，發現過去相關論述忽略以下兩個重要事

實：一、僅使用核定招生名額的數據來觀察各管道比例，將高估個人申請管道的

實際佔比。二、忽略不同類型學校面對招生處境上的差異。分析結果提供以下結

論：(1)實際招生名額的比例分配約為，申請入學、考試分發、繁星推薦：50%、

35%、15%，並非報導所言指考僅剩 23%如此極端。(2)私立大學較容易面臨招生

名額的困境，因此傾向增加個人申請管道的招生名額比例，以期增加前兩種入學

管道之實際錄取人數，才得以讓不同管道維持較平衡的比例。越後端的大學，此

現象就越明顯。若一概要求所有學校提升指考招生名額，可能會加劇私校的招生

困境。。 

 

 

 

 

 


